
В учебных заведениях области
★

ОТСЮДА ВЫЙДУТ 
МОЛОДЫЕ ПЕДАГОГИ...
Брестский педагогический институт 

имени А. С. Пушкина готовит квали
фицированных преподавателей средних 
школ.

— В текущем году,— говорит замести
тель директора института по научно
учебной работе Андрей Романович Горба
чев,— мы получили свыше 1.000 заявле
ний от юношей и девушек, желающих пос
вятить себя педагогической деятельности. 
Прием проходил по строгому отбору, так 
как необходимо было принять только 300 
человек. Среди зачисленных в институт— 
33 медалиста. Остальные — выдержавшие 
приемные экзамены по конкурсу. В их 
числе—Георгий Корсак, из села Лебедеве, 
Молодечненской области, Лидия Севостяи- 
чук, уроженка деревни Новая Расна, 
Брестской области, участник Великой 
Отечественной войны Иван Лозицкий, дочь 
колхозника из деревни Гневчицы, Иванов
ского района, Галина Колошук и многие 
другие.

Большинство заявлений в этом году бы
ло подано на факультеты языка и литера
туры и естествознания. Тяга молодежи к 
естественным наукам говорит о том, что 
многие юноши и девушки горят желанием 
по окончании вуза быть активными по
мощниками колхозного крестьянства в пре
творении в жизнь великих предначертаний 
партии и правительства по сельскому хо
зяйству.

В институте многое сделано по созданию 
условий для овладения студентами избран
ными специальностями. Произведен ремонт 
учебного корпуса, пополнено лаборатор
ное оборудование кабинетов физики, есте
ствознания, химии, на что затрачено бо
лее 100 тысяч рублей. Дополнительно от
крыты лаборатории по электротехнике и 
оптике.

В настоящее время институт распола
гает коллективом опытных преподавате
лей, в который нынче влилось свыше 20 
человек.

Важным событием в жизни нашего ву
за,— продолжает А. Р. Горбачев, — яв
ляется то, что в этом году учеба будет 
строиться по новому плану, обеспечиваю
щему выпуск учителей, способных успеш
но решать поставленные партией и прави
тельством задачи по политехническому 
обучению в средней школе.

1 сентября, ровно в 8 ч. 30 м., начался 
академический год в Брестском педагоги
ческом институте. Занятия проходили 
строго по расписанию. Со студентами-пер-

★

Начали 1954—1955 учебный год 
высшие и средние учебные заведе
ния нашей области. В них получают 
образование несколько тысяч юно
шей и девушек — детей колхозни
ков, рабочих, советской интеллиген
ции.

Редакция «Зари» обратилась к ру
ководителям учебных заведений с 
просьбой рассказать о начале заня
тий. Ниже публикуются их сообще
ния.

вокурсниками проведены собрания, па ко
торых они были ознакомлены с распоряд
ком учебы в вузе.

«Узким местом» у нас является разме
щение студентов. Мы пока смогли обеспе
чить жилищем только 180 человек. Серь
езные претензии мы пред’являчм к обл- 
стройтресту, которому следует усилить 
темпы сооружения нового общеж ития для 
института.

Наша молодежь искренне стремится ра
ботать на благородной ниве народного об
разования. Долг коллектива института — 
сделать все, чтобы средние школы Бело
руссии получили достойное пополнэшіе.

КАДРЫ СЕЛЬСКИХ 
СПЕЦИАЛИСТОВ

Второй год существует Пружанский 
сельскохозяйственный техникум. Благода
ря заботам партии и правительства бу
дущие специалисты обеспечены всем не
обходимым для плодотворной учебы.

Заведующий учебной частью Вячеслав 
Андреевич Гаврилович рассказал:

— В течение лета был произведен ка
питальный ремонт учебного корпуса и об
щежития. Государство ассигновало на эту 
цель 109 тысяч рублей.

На первый курс мы нынче приняли 
120 человек. Среди них—механик-ком
байнер Ивацевичской машинно-тракторной 
станции Григорий Косовец, прицепщик 
Первомайской .МТС Владимир Божик, 
тракторист Кобринской машинно-мелиора
тивной станции Виктор Кулецкий, трак
торист Рогознянской МТС Самуил Дубина 
и многие другие. Все они хорошо сдали 
приемные экзамены и сейчас будут овла
девать специальностями техников и ме
хаников по ремонту и эксплуатации сель
скохозяйственных машин и тракторов.

Истекший учебный год показал, что 
большинство наших учащихся серьезно 
относится к учебе. Переводные экзамены 
были в основном сданы на 4 и 5.

★
Техникум хорошо обеспечен необходи

мыми преподавательскими кадрами. В наш 
коллектив сейчас влилось новое попол
нение. Это выпускники Белорусского го
сударственного университета и Белорус
ской сельскохозяйственной академии.

Следует однако отметить, что мы нуж
даемся в ряде станков для проведения 
практических занятий по холодной обра
ботке металла. Так, например, у нас 
нет еще токарных, строгальных, фрезер
ных и сверлильных станков, которые по
требуются во втором семестре. В этом от
ношении на помощь нам должны притти 
областные организации.

Есть все основания надеяться, что 
техникум сумеет обеспечить выпуск ква
лифицированных кадров, в которых так 
нуждается социалистическое сельское хо
зяйство.

В ОБСТАНОВКЕ 
ВЫСОКОЙ 

ОРГАНИЗОВАННОСТИ
Свой десятый учебный год Пинский 

электвотехниктм связи начал в обстанов
ке высокой организованности. В первый 
день занятий была обеспечена стопро
центная явка учащихся по всем курсам. 
Ровно в 8 часов утра началось чтение 
первых лекций: на старших курсах—по 
электроакустике, на младших—по матема
тике и изучению двигателей внутреннего 
сгорания.

—Наш техникум,— заявила директор 
Софья Ивановна Сизова,—готовит специа
листов трех профилей: техников по меж
дугородной связи, по радиофикации и по 
внутрирайонной связи. На первый курс 
было принято 60, а на 3-й, на базе деся
тилетки,— 90 человек. Среди поступив
ших—выпускники средних школ из Го
мельской, Могилевской областей, ряда 
районов Брестской области.

К новому учебному году техникум по
полнил свои кабинеты наглядными посо
биями и оборудованием. Это даст возмож
ность еще лучше поставить практическое 
обучение, теснее увязывать теорию с 
практикой.

Уже с первого дня учебы чувствуется 
серьезное отношение преподавателей и 
студенческого коллектива к делу. Заня
тия начались строго по расписанию, уча
щиеся внимательно слушали излагаемый 
материал.

Студенческая молодежь горит желанием 
отлично овладеть знаниями, приобрести 
практические навыки для того, чтобы 
стать в будущем хорошими специалиста
ми связи.

Более семисот юношей и девушек на
чали новый учебный год в Брестском 
железнодорожном техникуме. Характер
но, что нынче в два раза увеличился 
прием на 3-й курс на базе десятилетнего 
обучения. Возобновлен был прием на от
деление путевого хозяйства на 1 и 3 
курсах.

Техникум значительно пополнился 
новыми наглядными пособиями и лабо
раторным оборудованием. Израсходова
но на эти цели около 15 тысяч рублей. 
Увеличился и состав преподавателей за 
счет выпускников институтов железно
дорожного транспорта страны.

На снимке: урок телеграфии у сту
дентов 3-го курса. (Слева направо) на 
переднем плане выпускники десятых 
классов Вера Котик, дочв мостовщика 
Брестского отдела благоустройства, 
Юрий Бершадский из колхоза «Совет
ская • Армия», Брестского района. На 
заднем плане преподаватель Иосиф 
Иванович Левашевич наблюдает за ра
ботой студентов на аппарате Морзе.

Фото П. Грибаня.


